

Continuando con nuestro objetivo de mostrar la Ciencia Política en sus diversas ramas, este número de la Revista *Politai* está dedicado al estudio de las Relaciones Internacionales, a partir del análisis de la Seguridad Internacional y el Crimen Organizado. Es así que, en esta oportunidad, la sección de Artículos Académicos e Investigación se divide en tres subtemas generales: guerras y los conflictos armados, la geopolítica y relaciones interestatales y, por último, el crimen organizado.

El estudio de las Relaciones Internacionales se abre camino en la Ciencia Política del Perú. Por esto, con este número, se busca fomentar el debate y la reflexión sobre diversos problemas internacionales que involucran diferentes actores políticos, sociales y económicos. En ese sentido, se pone en discusión temas como la disminución de conflictos interestatales tras el fin de la Guerra Fría o el uso de la violencia sexual como estrategia de vulneración y victimización durante diferentes conflictos.

Un tema que resulta interesante para la actualidad internacional es la geopolítica en la región. En esta revista se analiza la política exterior de los Estados Unidos y sus implicancias en las relaciones con diferentes países latinoamericanos. Del mismo modo, se desarrollan algunos temas vinculados a las relaciones interestatales de Latinoamérica. Dentro de este eje, también se explora el efecto de la compra de arsenales sobre la estabilidad política internacional durante la última década, pese a la desconfianza y competitividad entre países sudamericanos (como se evidencia con la tensión entre Perú y Chile). Además, se discute el tema de la configuración de alianzas regionales económicas e ideológicas desde comienzos del siglo XXI en la región.

Por otro lado, el presente número contiene tres artículos que abordan el tema del Crimen Organizado desde distintos ángulos. Estos esbozan explicaciones sobre el caso peruano, respecto a los problemas que surgen a partir del tráfico ilícito de drogas y la criminalidad en la zona del VRAE. De esta manera, se analizan los esfuerzos permanentes de distintos gobiernos por negar el problema de crimen organizado y la asunción del fenómeno del 'narcoterrorismo'. Así también, se mencionan cuáles son los problemas derivados de la cadena de tráfico ilícito de drogas en dicha zona. Del mismo modo, se explican algunos factores sobre las relaciones entre Sendero Luminoso y el narcotráfico.

Asimismo, encontramos dos artículos que completan el análisis sobre crimen organizado. El primero, realiza una exploración histórica de la creación de políticas y estructuras, tanto a nivel nacional como internacional, incorporadas para la lucha contra el crimen organizado en la Unión Europea. El segundo, explora el tráfico de armas en Lima y argumenta que existe un mercado negro pequeño, donde la oferta es limitada y de difícil acceso, el cual no depende del contrabando o de las armas ilegales, sino de la venta legal de las mismas.

Por otra parte, continuando la difusión de recientes trabajos de investigación en Ciencia Política, en la sección Tesis se presenta un artículo sobre los límites de la actuación del Poder Legislativo en su función de control político. Además, esta revista contiene un artículo metodológico que explora la teoría de las Relaciones Internacionales en los países de la periferia, resaltando su carácter híbrido por un pensamiento cultural propio pero influenciado desde los centros dominantes.

Del mismo modo, se presenta una entrevista al reconocido politólogo argentino, Isidoro Cheresky, donde realiza un breve recuento sobre la historia política argentina y comenta el último proceso electoral celebrado en dicho país, así como los principales retos a afrontar por su actual gobierno. Para concluir, la presente revista contiene una reseña del libro “The Utility of the Force” (publicado por Alfred A. Knopf), donde se enfatiza el cambio en el tipo de guerra, de una ‘guerra industrial’ a la ‘guerra en medio de las personas’.

Cerca de cumplir nuestro tercer aniversario, compartimos la alegría por la publicación del quinto número de la Revista Politai y aprovechamos la oportunidad para agradecer a todos aquellos que han colaborado con nosotros a lo largo de la consecución del presente proyecto. Especialmente, a la Coordinación de la especialidad de Ciencia Política y Gobierno de la Facultad de Ciencias Sociales de la PUCP, a los autores y profesores, al personal administrativo, y a todos nuestros auspiciadores por confiar en nuestra asociación. Finalmente, no podemos olvidar agradecer a cada uno de los asociados que conforman Politai, sin los cuales la presentación de esta revista sería imposible.

Esperamos que esta revista sea, nuevamente, de su agrado.

*Mariana Ramírez Bustamante*  
*Comisión de Publicaciones*  
*Asociación Civil Politai*